

De l'école aux rédactions : le parcours d'une journaliste entre pressions et obstacles professionnels

Une immersion dans le cœur du métier du journalisme. C'est dans le cadre de notre projet classe média que nous avons la chance de rencontrer Caroline Vinet, journaliste indépendante, pigiste et marraine de notre classe le 10 février 2025. Elle réunit autour de cet interview Caroline Vinet, la professeure documentaliste Mme Viseux, la professeur de HEMC Mme Havette et les élèves de la 2GT6. L'interview, menée au CDI du lycée se concentre lors de cet échange de 2 heures sur des sujets tels que le métier de journaliste, mais aussi sur la place des femmes dans les médias qui est la thématique de notre classe.

Caroline Vinet débute sa carrière dans le journalisme il y a 6 ans après des études de lettre à l'IFP et une prépa d'école de journalisme. Elle débute tout d'abord en tant que journaliste en post pour « La Croix ». Par la suite, elle alterne pour devenir journaliste indépendante et pigiste pour de la presse écrite hebdomadaire. Tout au long de cette échange, Caroline Vinet vient nous partager le cœur de son métier dans tous ses aspects.

Plusieurs points ont été soulevés dont un nous a particulièrement attirés. Contrairement à ce que l'on croit, le métier de journaliste n'est pas aussi facile qu'on ne le pense. Les échanges effectués avec Caroline Vinet nous éclairent sur les difficultés de sa profession et ses études. Elle commence par souligner que l'un des défis auxquels elle a été confrontée est financier. « Pour financer ma prépa j'ai fait un crédit de 25 000 euros pour éviter de faire un job. Après ma prépa, j'ai réalisé des petits jobs pour rembourser mon prêt. » nous déclare Caroline Vinet. Un autre point qu'elle aborde est sur les difficultés rencontrées durant sa carrière journalistique que ce soient des problèmes économique, personnel, ou professionnel. Elle commence par « je n'ai pas choisi de devenir journaliste indépendante » explique Caroline Vinet mais parce que le journal « La Croix » n'a pas renouvelé son contrat CDI. Un autre point soulevé selon elle, est l'organisation entre sa vie privée et professionnelle. En effet, elle déclare « avant j'avais du mal à gérer ma vie personnelle et professionnelle. Je ne voyais personne et passer non-stop à rédiger des articles parfois de 8h à 0h » Selon elle, le rythme effréné impose un stress considérable car elle doit rédiger des articles dans des échéances souvent restreintes. De plus, « au début ce n'était pas facile en tant que pigiste de gagner de l'argent car je n'étais pas connue. » nous confie-t-elle. Car en tant que pigiste, elle était payée « par article ou la taille de l'article. ». Un dernier point majeur qu'elle souligne montre que la place des femmes dans les médias reste encore un combat. Elle explique avoir été victime d'agression sexuelle dans l'exercice de son métier.

Pour conclure, l'interview de Caroline Vinet nous permet de mettre en lumière les problématiques du journalisme souvent mises à l'ombre notamment à l'encontre des femmes ainsi qu'aux multiples défis auxquels les journalistes font face au quotidien.

Farasao, Marion et Omar.